

## WIKIPEDIA: DER "NEUE MANN"

*Der Begriff "neuer Mann" beschreibt den Wandel der Verhaltensweisen und Eigenschaften, die von Männern erwartet werden. Diese Erwartungen werden selbstverständlich nicht von allen Menschen geteilt. Viele Männer (und Frauen) verbinden mit dem Mannsein weiterhin sehr traditionelle Vorstellungen.*

*Dieser Auszug aus dem Eintrag "Neuer Mann" aus der Online-Enzyklopädie Wikipedia fasst diese Veränderungen zusammen.*

Die heutige Ausformung des „neuen Man-  
nes“ ist in der "Männerbewegung" mit der  
Veränderung von Geschlechterrollen durch  
die Frauenbewegung entstanden. Dieser  
5 „neue Mann“ habe sich häufig einem eman-  
zipatorischen Männerbild verschrieben. Dies  
beinhaltet auch die kritische Hinterfragung  
des aktuellen Männerbildes und der Stellung  
des Mannes in der Gesellschaft. „Neue Män-  
ner“ seien, so Peter Döge, „partnerschaftli-  
cher in der Beziehung, beteiligen sich deut-  
lich mehr an Haus- und Familienarbeit, sind  
neue Väter, unterstützen ihre Partnerinnen  
in ihrer Berufstätigkeit und lehnen Gewalt als Mittel der Konfliktlösung in der Partner-  
15 schaft eindeutig ab."

Döge führte weiter aus, dass Studien auf einen Einstellungswandel der Männer hin-  
weisen. „Fanden sich hier in den siebziger Jahren noch überwiegend traditionelle Vor-  
stellungen hinsichtlich der Gestaltung des Geschlechterverhältnisses“, sind nach der  
20 1998 vorgelegten Männerstudie von Paul M. Zulehner und Rainer Volz „rund ein Fünftel  
der bundesdeutschen Männer so genannte 'neue Männer'“. Etwa ein Fünftel der  
Männer verhalte sich aber nach wie vor „traditionell“ und sehe den geeigneten „Platz  
der Frauen im Heim und am Herd - eine Meinung, die allerdings auch rund ein Sechstel  
der befragten Frauen vertritt“. Dazwischen befänden sich „die pragmatischen und un-  
sicheren Männer, deren zukünftiges Rollenmuster eher noch unklar zu sein scheint.“

25 Quelle: "Neuer Mann", Wikipedia (de.wikipedia.org). (27. Aug. 2013)



### Arbeitsauftrag

Schreibe eine Kontaktanzeige für eine Lokalzeitung, in der eine 20-jährige Frau einen Mann sucht, auf den die Beschreibung "neuer Mann" zutreffen könnte.